



ENSAYO

VELÁZQUEZ RODRÍGUEZ SARAÍ

Barrios Fernández Alexia Berenice

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Salud Publica

Licenciatura en Enfermería

3er.Cuatrimestre

Tapachula, Chiapas

# RELACION QUE TIENE LA ECONOMÍA Y LA SALUD Y LOS FACTORES QUE AFECTAN POSITIVAMENTE Y NEGATIVAMENTE A LA SALUD

## Introducción

La economía y la salud constituyen un binomio inseparable. La economía es un determinante dentro de la salud de la población, ya que toda decisión económica la afecta directa o indirectamente, de la misma forma, las disposiciones que se adoptan relativas a la salud tienen sus implicaciones dentro de la economía.

La economía se ha venido recuperando luego de las afectaciones sufridas en los años de período especial. Como consecuencia se cuenta con una mayor disponibilidad de recursos materiales y financieros, el sector de la salud, que ha recibido directamente los beneficios de esa una mejora, asume el reto de alcanzar la excelencia de los servicios, estrategia priorizada por la Dirección de las personas de nuestro país, Se impone, por lo tanto, la meta de hacer un uso eficiente de los recursos y de perfeccionar sus mecanismos de control. Esta es una tarea que recae no solo sobre las personas vinculadas tradicionalmente con la actividad económica, sino sobre todas las personas y trabajadores de colonias, De ahí la necesidad de ampliar sus conocimientos sobre economía y su relación con la salud.

## Desarrollo

Unos de los factores que afectan negativamente la salud es que hay mecanismos causales que ligan el desempleo y la salud con signos opuestos y efectos a corto y largo plazo, ya sea definitivos o temporales, por una parte, el desempleo influye negativamente en la renta, dependiendo de la generosidad de las prestaciones económicas públicas del país, el empobrecimiento empeora la dieta, las condiciones de vida y la salud mental. Pero, por otra parte, el desempleo reduce el coste de oportunidad del tiempo y el estrés del trabajo, permite dormir más y dedicar tiempo al autocuidado de la salud. Además, reduce la exposición a accidentes laborales y de tráfico.

En la producción industrial reduce la contaminación, afectando positivamente a la salud de la población en la zona. Así pues, el efecto del desempleo sobre la salud dependerá del que es a cargo de esos factores contrapuestos, después la emigración, el desempleo y el empobrecimiento de las familias pueden terminar generando fuertes externalidades en costos, bajo la forma de violencia, delitos, inseguridad, marginalidad y exclusión social. Para las personas, son fronteras difícilmente reversibles que perpetuarán la marginación. Por eso es esencial que el desempleo, particularmente de los jóvenes, se aproveche para invertir en capital humano. Nunca las políticas sociales y de educación son tan esenciales como durante las crisis económicas.

## Conclusión

El lado positivo de la crisis económica pueden tener efectos positivos sobre la salud allá donde las necesidades mínimas estén garantizadas. El periodo de desempleo se puede emplear para capitalizar la salud, mejorando los estilos de vida y el nivel educativo. Otras mejoras de la salud se deben a que la contaminación ambiental disminuye con la caída de la producción industrial, y los accidentes se reducen al mejorar el tráfico y la congestión, etimológicamente, la crisis no es tan mala, comparten raíz con criterio y con crítica, porque su significado es separación o rompimiento, un momento decisivo. No es sólo que toda crisis económica tenga beneficiarios, sino que además las crisis económicas ofrecen oportunidades y formas para cambiar. Facilitan o provocan los cambios organizativos frenados por la inercia, y son una excelente oportunidad para racionalizar los sistemas de salud, desapegarse de las rutinas, abandonar los malos programas y priorizar las decisiones con criterios explícitos, buscando una mejora social de las políticas. En conclusión no hay leyes universales sobre las reacciones de la salud ante las crisis económicas, porque dependen del contexto institucional y cultural, y de la intensidad, la duración y la velocidad de la caída, y sobre todo de los tipos de respuesta, los efectos de las crisis dependen en gran medida de las políticas de protección social, de la red de seguridad, del estado del bienestar y de las redes sociales y familiares.

# BIBLIOGRAFÍA

<https://www.unir.net/salud/revista/economia-salud/>

